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經辦人／部門

I. 選舉主席選舉主席選舉主席選舉主席

何承天議員獲選為聯席會議的主席。
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II. 21世紀可持續發展研究世紀可持續發展研究世紀可持續發展研究世紀可持續發展研究

(立法會 CB(1)533/99-00(01)號文件以及在會議上提

交而其後隨立法會 CB(1)598/99-00號文件送交議員

參閱的投影片資料 )

2. 經主席同意，政府當局在會議席上放映一套有

關可持續發展的錄像片。香港環境資源管理顧問有限公

司的程子俊先生繼而借助視聽器材，向議員講述 21世紀

可持續發展研究的初步結果。

政府當局

3. 陸恭蕙議員在得悉整項推動可持續發展的計劃

耗資約 4,000萬元後，要求當局提供 21世紀可持續發展研

究所需費用的資料。規劃署署長表示正式研究的顧問費

佔上述款額一半左右。他將會提供有關費用的分項書面

數據。

4. 劉慧卿議員對於人權、法制、民主步伐及憲制

發展未獲採納為可持續發展的指導性準則或指標感到失

望。規劃署署長回應時解釋，顧問根據多項因素挑選指

標，其中包括可量度準則及進行預測分析的適合程度。

劉議員提到的元素受法律約束，而且難以衡量。劉議員

對此不表同意。她認為，民主步伐可用立法會直選議席

數目和推選行政長官的選民數目來衡量。如欠缺該等元

素，可持續發展便不會有完整的面貌。她要求把該等元

素列為指標。規劃署署長表示，那些不在建議指標範圍

內的事宜可在電腦輔助可持續發展評審工具中歸入 “其
他事項 ”類別。顧問現正改進該電腦輔助評審工具，作為

有關研究的一部分。鑒於 21世紀可持續發展研究的第二

輪諮詢工作正在進行，而建議的指標又尚待確定，政府

當局會考慮劉議員的意見。

5. 許長青議員認為，日後成立的可持續發展科應

設於適當的政府分層架構內，以便有效執行監察職能。

規劃環境地政局副局長 (環境 )回應時表示，政府當局決定

可持續發展科在政府架構內的位置時，會考慮公眾意見

和海外國家的經驗。政府當局明白把可持續發展科設於

適當等級的重要性，使其有能力帶動各政府部門和政策

局參與可持續發展過程、進行分析，以及維持電腦輔助

可持續發展評審工具在政府內的運作。

6. 李柱銘議員表示，剛才所作的介紹實難以令普

羅大眾明白可持續發展的涵義，因此，他認為剛才的介

紹令人失望。他強調必須以簡單易明的語言向市民傳達

可持續發展的涵義，並讓公眾人士參與可持續發展的推

行工作。他又認為，在有關過程中亦應兼顧民主發展，
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因為只有在社會上人人皆有權就影響本身的事情提出意

見的情況下，才能平衡各種不同需要。

7. 規劃環境地政局副局長 (環境 )認同李議員關注

的事項，認為有需要採用恰當的語言來推動可持續發

展。他表示該問題並非香港獨有。政府當局一直與世界

各地 (例如歐洲各國及加拿大 )保持聯絡，研究如何能最妥

善地處理上述問題。政府當局亦深明讓公眾人士參與有

關過程的重要性。

8. 程子俊先生指出，可持續發展概念相當複雜，

要令普羅大眾理解此概念殊不容易。顧問的工作是訂出

有關原則以便公眾討論。他澄清，可持續發展研究的諮

詢資料套以中英雙語推出，而就此拍攝的錄像片更備有

普通話版本。為了與各階層人士溝通，顧問亦須有彈性

地採用不同語言；在向一般人介紹可持續發展概念時，

會採用簡單易明的用語。

9. 規劃署署長補充，進行研究的顧問是刻意採納

一個較全面的可持續發展定義，以涵蓋一切必要細節

的，並歡迎議員就建議的定義提出意見。規劃署署長又

強調，在首輪諮詢中，社會各界包括學校已就可持續發

展事宜進行廣泛討論。當局現正籌辦標語及話劇比賽，

以加強公眾人士尤其年青一代對可持續發展的了解和認

識。
  
10. 黃容根議員關注到可持續發展對食物 生及漁

農業的影響。規劃署署長解釋，可持續發展概念並非以

某一政策範疇為對象，而是關乎屬於不同政策範疇的規

劃和決策事宜。

11. 鑒於 21世紀可持續發展研究結果的第二輪諮詢

到 2000年 1月 31日才結束，議員同意舉行另一次會議，進

一步研究此事。

(會後補註：上述會議其後定於 2000年 1月 27日
下午 4時 30分舉行。 )

III. 其他事項其他事項其他事項其他事項

12. 議事完畢，會議於上午 10時 45分結束。

立法會秘書處

2000年 1月 11日


